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Nieve tapó las plantas y el hambre los obliga a bajar:
Perros matan a guanacos que bajan a
las cercanías del pueblo por alimentos

Pág. 12

LA FLOTA AMARILLA.- Los transportistas escolares dignamente se están ganando un
salario básico al menos, ahora que no hay clases presenciales. Ello porque tal como lo
habían anunciado las autoridades en nuestro medio, que este miércoles se estarían en-
tregando cajas con mercadería en Villa El Señorial y Villa La Estancia, finalmente se
desarrolló la jornada que además convocó a decenas de empleados municipales para el
‘puerta-puerta’.

Fueron formalizados por Homicidio Calificado

Fiscal: "Actuaron a traición, sobre seguro y aumentando
deliberadamente el mal causado a la persona ofendida"

En prisión preventiva
los dos acusados de
matar a adolescente
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A partir de este jueves:
Unión San Felipe volvió
a los entrenamientos
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Cumple 118 años de existencia:
Liceo Corina Urbina
Villanueva está
mañana de aniversario
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Aporte un poco más pequeño:
El miércoles entregaron
cajas de mercadería en
El Señorial y La Estancia
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De gobiernos Central y Regional:
Core Reyes anuncia más
rondas de entregas de
cajas con mercadería
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Presentó Sindicato Chacareros:
Recurso de protección
para lugar donde han
funcionado por décadas
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LOS ANDES
Tres detenidos durante
fiscalización de quemas
ilegales en la provincia
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Daños de consideración:
Un bus y dos viviendas
fueron afectadas en dos
incendios este martes
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Del Barrio El Puerto
a San Felipe

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Un alcalde con agallas
   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

¿Qué es la clase media en Chile?

Prof. Ricardo Ramírez Basualdo

OMENTANDOC
¿Qué es la clase media

en Chile? perdón, ¿quié-
nes somos la clase media
en Chile? Siempre hemos
hablado de la clase media,
pero, a mi parecer, en este
tiempo de pandemia es
primera vez que queda
tan claro quién es la clase
media en nuestro país.

Según los estudios de
matinales que se ven en
las mañanas en la televi-
sión chilena, la clase ‘me-
dia baja’ gana entre
$626.000 y $1.252.041; la
‘media media’ gana entre
$1.252.041 y $1.878.062;
y la ‘media alta’ entre
$1.878.062 y $2.504.083.
Pero, en definitiva ¿quié-
nes somos? En primer lu-
gar, aunque no lo reco-
nozcan los economistas,
somos personas. Somos
personas que en su mayo-
ría tuvimos que ir a la uni-
versidad endeudados o
con becas, con padres ca-
sados, pero separados de
hecho para poder lograr el
crédito social. Dicho cré-
dito que hay que pagar
mes a mes y que a más de
alguno le ha embargado
los sueños por no poder
pagar.

Somos los hijos de ju-
bilados con pensiones in-
dignas y miserables. Don-
de los hijos ganan poco y
deben ayudar a sus pa-
dres, porque las pensio-
nes no abarcan todos los
gastos de salud. Somos
aquellos que no hemos re-

cibido ayuda del Estado,
pero, sin embargo, estamos
al borde mes a mes de vol-
ver a la pobreza o de caer en
ella.  Muchos tenemos títu-
lo, pero no heredamos gran-
des bienes económicos de
nuestros padres. Porque el
dinero de nuestros padres
está invertido, lo más pro-
bable, en educación de los
hijos y el bienestar de la fa-
milia.  Somos los que com-
pramos el primer auto de la
familia, pero a cuotas gran-
des y con un seguro míni-
mo. Pero que ni se pique el
vidrio o se raye el auto, por-
que o no se puede arreglar
o hay que volver a endeu-
darse. Ni mencionar que te-
ner un auto te sube el pun-
taje en la ficha social.

Somos los que arrenda-
mos o tardamos años en
obtener una casa propia, o
vivimos con los padres para
ahorrar lo que más se pue-
da. Somos los que vivimos
mes a mes pagando la más-
ter plop, la línea de crédito
o el avance en efectivo, por-
que el dinero mensual no
alcanza para darse un gus-
tito o gastos sorpresivos.
Somos los que elegimos día
a día si se compra una torta
para la once, o se come car-
ne roja en el almuerzo de
domingo.  Somos los que en
problemas urgentes tiramos
una mano al banco, banco
que tira el salvavidas para el
momento, pero que tira el
ancla de los intereses que en
vez de hacerte flotar te hun-

de mes a mes y año a año.
Somos los que no tenemos
ficha social, porque si la ob-
tenemos y mencionamos
que pasamos por una sala
de universidad, el puntaje
llega al 90% y ahí mejor ni
mostrarla para pedir ayuda
social.

En definitiva, podría
enumerar páginas y páginas
de lo que es la clase media
en nuestro país. Pero, esta
semana ya me ha quedado
claro. Somos los que no re-
cibimos nada del Estado,
pero que le damos todo al
Estado en impuestos y deu-
das. Somos los que no ga-
namos poco, pero tampoco
ganamos mucho; somos los
que nos sentimos pobres,
pero somos millonarios
para el sistema; somos los
que vivimos de la aparien-
cia de los créditos. Somos
tanta apariencia, que somos
invisibles para el Estado.
Porque en Chile el Estado se
preocupa del pobre y del
rico, pero nunca de la clase
media. Somos los invisibles,
sin protección social y que
no teníamos un peso guar-
dado para poder cuidarnos
como corresponde en una
pandemia como la que vivi-
mos. Se dice que sacar los
fondos de la AFP es comida
para hoy y hambre para
mañana. Pero así vive la cla-
se media en nuestro país
mes a mes, llevando la co-
mida diaria al hogar, vivien-
do el presente y sin seguri-
dad para mañana.

Ese es el caminar actual
de Gonzalo Bravo. Y quién
es Gonzalo Bravo, se pregun-
tará usted, le contaré que es
el amigo, el hermano, el com-
pañero Obispo de nuestra
Diócesis. Dejemos de lado
esos títulos principescos de
Monseñor, Su Excelencia
Reverendísima, que solo de-
notaban una lejanía con el
Pueblo de Dios, con el Reba-
ño que debía guiar y acom-
pañar. Volver a la simplici-
dad del Evangelio de Jesús,
de ese Jesús que siempre es-
tuvo con los necesitados, con
los humildes, con los humi-
llados por el poder y el dine-
ro, y desgraciadamente nos
acostumbramos a estar de
ese lado. Ojala la ceremonia
tenga la simpleza de la Últi-
ma Cena y eliminemos el
boato y lo aburrido de nues-
tras Liturgias estilo romano,
donde se habla y se gesticula
mucho y se dice poco y el
Pueblo entiende menos.

Son tiempos de cambio
Amigo y Hermano Gonzalo,
esperados por años, empece-

mos entonces… Creemos que
entre más larga la ceremonia
y más lecturas metemos, más
educamos al Pueblo, los li-
turgistas son un peligro pú-
blico…

Más de 10 años de Párro-
co de la Iglesia de la Matriz,
en medio del Barrio del Puer-
to, ahí a metros de la Plaza
Echaurren, donde «los ma-
los tiran y dan» como dice la
canción, donde los «choros
mueren de pie» y se los co-
men con limón. Con una va-
riada feligresía, pero recono-
ciendo en cada uno de ellos
el rostro de Jesús, sector
complicado y conflictivo:
Brígido, pero cuando se lle-
ga con misericordia, amor y
servicio todo cambia. Llega a
San Felipe y dónde va… a la
Toma de la Pob. Yevide a lle-
var esperanza. ¿Cuántos de
nosotros sabe dónde queda,
hemos llevado un pan, una
frazada, una palabra de
aliento? ¡Qué distinto es lle-
gar en Carroza o a Pata!. Y
luego al trabajo de las Ollas
Comunes en La Andacollo y

de la Capilla María Esperan-
za de la 250. Dejemos «los
cuellos romanos y las cruces
pectorales», y los ropajes
fuera de época; que nos re-
conozcan por el testimonio y
la vida de servicio que lleva-
mos y que algún día, alguien
pueda decir con orgullo:
«Ese es mi Obispo, mierda».

Pero no todo es color de
Rosa. Unos hermanos de la
Comunidad de Valpo lo acu-
san de encubrimiento en
Abusos sexuales y otros te-
mas. Aquí la cosa no es de-
fender por defender «al pa-
drecito», ni atacar por atacar
«al cura», interesará siem-
pre la búsqueda de la verdad,
pues ella nos hace libres.

Si la Justicia Civil y la
eclesiástica no lo condenan,
no podemos andar sacando
conclusiones personales.

Hermano, Amigo  y Com-
pañero Gonzalo, ánimo y
adelante que estamos con
Usted y Jesús con Todos.
Recuerde lo que nos dijo:
«Nunca los dejaré solos».

Hace unos días atrás
la comuna de Putaendo
tiene un nuevo edil
es como un renacimiento.

Buscaba por mucho tiempo
por el bien de la ciudad
para servir con justicia
ser la gran autoridad.

Don Sergio lo merecía
por el pueblo campesino
sentarse en ese sillón
que no fuera un afuerino.

A la vez lo siento mucho
lo de mi amigo Guillermo
siendo un hombre pujante
ir a terminar enfermo.

Quedarán grandes recuerdos
de canales revestidos
pero habrán en la ‘tropa’
los malos agradecidos.

Bien por don Sergio Zamora
y otros tres concejales
especial por la Martita
que votó por el alcalde.

Como este chico es del pueblo
tendrá que tirar ‘parriba’
y ahora decir que no
a esa gran minería

Si es que algo se puede hacer
para detener el coche
corrió agua bajo el puente
entre gallos y medianoche

Amigo haga bien las cosas
son mis sinceros deseos
para la próxima vuelta
lo sacaremos de nuevo.

Al fin queridos lectores
que cumplan con su tarea
como dicen las viejitas
barre bien escoba nueva.
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Liceo Corina Urbina Villanueva cumple mañana 118 años de existencia
Un nuevo aniversario

está cumpliendo este 18 de
julio el tradicional Liceo
Corina Urbina Villa-
nueva de San Felipe, que
celebra 118 años de historia
al servicio de la educación
de las jóvenes sanfelipeñas.

Creado el 22 de enero
del año 1902, comenzó for-
malmente sus funciones el

18 de julio de ese mismo
año, tiempo en que funcio-
naba en una antigua caso-
na colonial que se ubicaba
entre las calles Merced y
Portus.

En esos años, en el esta-
blecimiento se dictaban los
ramos de costumbre de la
época como moral cristiana,
escritura y labores de mano,

sin embargo Corina Urbina,
que era profesora de Esta-
do de Ciencias Físicas y Na-
turales e Historia y Geogra-
fía, le imprimió su sello al
liceo, lo que se tradujo en
dictar también los ramos de
historia del país y de la hu-
manidad, matemáticas y
química, ciencias físicas y
naturales, castellano y filo-

sofía, idiomas extranjeros y
gimnasia, lo que para la
época era considerado sólo
para hombres, situación
que de alguna manera fue
visto como una reacción
frente a la sociedad.

Actualmente el liceo se
encuentra ubicado en la in-
tersección de las avenidas
Bernardo Cruz y Yungay y
cuenta con educación desde
pre  kínder  a  cuarto  año
medio  en  la  modalidad
Científico  Humanista  y
Educación  Técnico  Profe-
sional  con  la  especialidad
de  Enfermería mención
Enfermería,  y  Gastronomía
mención  Cocina,  talleres
de  danza,  deporte,  musi-
coterapia,  psicomotricidad,
entre  otros.

Wilta  Berríos  Oya-
nadel, actual directora del
establecimiento, ha releva-
do  muchos  de  los  sellos
que  su  fundadora  logró
sacar  adelante, como  lo  es
que  la  mujer  del  Valle  de
Aconcagua  tenga  una  edu-
cación  íntegra y que  logre
compatibilizar  las  necesi-
dades  de  un  hogar  y  el
trabajo  en  el  servicio  pú-

blico.
Su  eslogan  «Ser  mu-

jer,  es  poder»,  fue  ele-
gido  por  las  propias  alum-
nas  en  el  año  2018,  en-
tendiendo  que  una  mujer
cumple  y  puede  realizar
diversas  funciones  y  pro-
pósitos:  mujer, madre, hija,
esposa,  amiga,  trabajado-
ra, y una multiplicidad  de
tareas  que  forman  parte
de  la  impronta  propia  de
una  mujer.

Bajo  la  actual  contin-
gencia  el  Liceo  se  ha  des-
tacado  por  el  compromiso
de  todo  su  plantel  educa-
tivo  para  ir  cumpliendo
con  las  metas  en  los  as-

pectos  emocionales,  socia-
les,  pedagógicos  y  por  so-
bre  todo  ese  apego  esco-
lar debido  a  los  periodos
de  cuarentena  y  el  trabajo
a  distancia.

La  comunidad  educati-
va  del  Liceo  Corina  Urbi-
na  Villanueva  envió un sa-
ludo a  todas  las  genera-
ciones  Corina  y  les  deseó
un  Feliz  Aniversario, ha-
ciendo llegar a todas las ex
alumnas sus deseos  de
prosperidad  en  lo  perso-
nal  y  profesional y las invi-
taron a ser parte de la insti-
tución a través de sus redes
sociales en facebook, y en la
web www.corinaurbina.cl.

Corina Urbina
transformó la
educación que
se impartía a
las mujeres por
esos años.
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Tal como la habían
anunciado las autoridades
en nuestro medio, este
miércoles se estarían entre-
gando cajas con mercadería
en Villa El Señorial y Villa
La Estancia, jornada que
convocó a decenas de em-
pleados municipales para el
‘puerta-puerta’.

Las cámaras de Diario
El Trabajo registraron el
accionar del trabajo en te-
rreno, jornada liderada por
Ricardo Ruiz Herrera,
encargado de Cultura, quien
nos informó que «hemos
hecho un gran despliegue
acá en Villa El Señorial,

donde tenemos 1.510 fami-
lias que se están viendo be-
neficiadas con la entrega de
esta caja de mercadería.
Por lo tanto se requirió un
esfuerzo bastante grande
por parte de los funciona-
rios municipales y distintos
estamentos municipales.
En esta jornada todo ha
transcurrido con bastante
normalidad y con calma los
vecinos estaban esperando
esta ayuda. Sabemos que es
muy necesaria y que tam-
bién no logrará solucionar
los problemas que estas
personas tienen, pero en
algo paliará la crisis fami-

liar en esta época de Cua-
rentena Obligatoria en
nuestra comuna (…). A los
vecinos que no recibieron
su caja este miércoles, por-
que no estaban al momen-
to que pasamos por la villa,
lo que tienen que hacer es
comunicarse con su junta
de vecinos para que sus di-
rigentes elaboren un lista-
do con su Rut y durante la
semana puedan recibir su
caja (…). En lo que resta de
esta semana seguiremos
llegando con estas cajas a
sectores de la comuna en
donde aún no hemos entre-
gado cajas, eso lo haremos
entre hoy miércoles hasta el
día domingo», dijo Ruiz a
Diario El Trabajo.

«NOS RECIBEN BIEN»
Nuestro medio también

habló con Andrea Ahu-
mada, una de las tías del
Transporte Escolar, quien
nos comentó que hasta el
momento ella y sus colegas
siguen prestando el servicio
al Municipio para las entre-
gas de estas cajas en toda la
comuna. «Hasta el momen-
to ha sido todo ‘okey’, noso-
tros empezamos con las ca-
jas del Gobierno ahora es-
tamos con las cajas de la
Municipalidad. Aún no he-
mos recibido el pago, este
miércoles tendremos una
reunión en la que se nos in-
formará cómo será el siste-
ma de pago. Hasta el mo-
mento no hemos tenido nin-

gún problema, la gente nos
ha recibido bien en las co-
munidades, cuando hemos
entregados cajas del Go-
bierno les hemos informa-

do a cada vecino que son
‘Cajas del Gobierno’, y las
que hoy se entregaron en El
Señorial son de la Munici-
palidad, son un poco más

chicas, mientras llegan las
del Gobierno, que entiendo
a fin de mes estarán llegan-
do», dijo Ahumada.
Roberto González Short

LA FLOTA AMARILLA.- Los transportistas escolares dignamente se están ganando un sala-
rio básico al menos, ahora que no hay clases presenciales.

CON RUT EN MANO.- Cada caja entregada se hizo puerta a
puerta y con el Rut del beneficiario en su mano. Andrea Ahumada, tía de Transporte Escolar.Ricardo Ruiz Herrera, encargado Cultura.

Municipio continúa llevando aporte a los sanfelipeños

El miércoles entregaron cajas de mercadería en El Señorial y La Estancia



EL TRABAJO Viernes 17 de Julio de 2020 55555

Un importante anuncio
es el que hizo a través de
Diario El Trabajo el Core
Iván Reyes Figueroa, en
el que señaló que en las
próximas semanas se reali-
zará repartición de más ca-
jas de mercadería en toda la
V Región. Por una parte el
Gobierno Central dispuso
de más recursos para San
Felipe y Los Andes al estar
en Cuarentena Obligatoria,
y también por parte del Go-
bierno Regional, que poten-
ciará estas entregas con un
presupuesto de 97.500 ca-
jas más para toda la región.

A la vez Reyes aprove-
chó para aclarar a nuestros
lectores que necesariamen-
te no significa que cada fa-
milia recibirá tres cajas de
mercadería, como algunos
suponen y reclaman, pues
desde hace varios meses en
el Valle de Aconcagua nues-
tros lectores vienen pregun-
tándose a cuántas cajas de
mercadería tiene derecho
cada familia sanfelipeña,
pues algunos suponen que
si de tres estamentos como
el Gobierno Central, el Re-
gional y la Municipalidad de
San Felipe llegan las cajas,
significaría que a cada fami-

lia le corresponderían tres
de ellas.

Sin embargo esta supo-
sición fue desestimada por
el Core Iván Reyes Figueroa,
quien nos explicó más deta-
lladamente cuáles son las
características de los tres ti-
pos de cajas de mercadería.

«Efectivamente el Go-
bierno a nivel central des-
tinó una cantidad de recur-
sos para la compra de ca-
jas de mercadería. Estas
primeras cajas de mercade-
ría corresponden al Gobier-
no Central, las que llegaron
a San Felipe en una prime-
ra etapa. Por otra parte el
Gobierno Regional aprobó
la compra de 97.500 cajas
de mercadería para la V
Región, esas se compraron
con recursos propios del
Gobierno Regional, que
también destinó un núme-
ro importante que sobrepa-
saron las 3.000 cajas para
San Felipe», dijo Reyes.

- ¿Cómo distribuye el
Gobierno estos recur-
sos ya en Cuarentena en
nuestra comuna?

- Cuando San Felipe en-
tra en Cuarentena, el Go-
bierno Central coloca un
número más de cajas pro-

ducto de la declaratoria de
Cuarentena tanto en San
Felipe como en Los Andes,
pero junto con aquello el
Gobierno Central destinó
recursos a los municipios
para su libre disposición.

- ¿Cada municipio
puede usar esos dineros
en lo que ellos conside-
ren más prioritario?

- Así es. Con esos recur-
sos lo que hicieron fue tam-
bién comprar cajas para ir
en apoyo de familias que lo
necesitan, por lo tanto hoy
día nosotros tenemos cajas
que fueron compradas por
el Gobierno Central, cajas
que fueron compradas por
el Gobierno Regional y ca-
jas que fueron compradas
por el Municipio de San Fe-
lipe con recursos que les
entregó la Subsecretaría de
Desarrollo Regional (Sub-
dere) a los municipios.

- ¿Significaría que
los vecinos deben reci-
bir tres cajas cada fami-
lia, o ellos están inter-
pretando mal este asun-
to de las cajas y su pro-
cedencia para efectos
del reparto?

- La verdad creo que ahí
hay un error y confusión en

cómo se entregó la informa-
ción, pero la verdad que hoy
día nosotros vemos el nú-
mero de casas que existen
en San Felipe en compara-
ción con el número de cajas
que hay, la verdad es que en
el fondo corresponde entre-
gar una caja por cada
una de las casas.

- ¿Puede esperar la
gente una nueva ronda
de repartición de estas
cajas?

- El Gobierno Regional
volvió a aprobar en el últi-
mo Pleno este jueves 9 de
julio, la compra de 97.500
cajas más, o sea vamos a
entregar un segundo apor-
te a la Región por un valor
de 3.500 millones de pesos,

- ¿Alguna iniciativa
para los adultos mayo-
res de nuestra comuna?

- Claro que sí, el Gobier-
no Regional también apro-
bamos recursos para poder
hacer una caja, un Kit espe-
cial que irá destinada exclu-
sivamente a los adultos ma-
yores, porque esa será una
caja especial que llevará ali-

mento especial para ellos, y
el Gobierno Central ya
anunció que hará nueva-
mente una segunda ronda
de compra de alimentación
porque evidentemente la
Pandemia se ha prolongado
en el tiempo, los efectos que
está generando esta Pande-
mia indiscutiblemente en lo
económico es muy fuerte y
hoy día tenemos muchas
familias que han quedado
sin trabajo y están sufrien-
do estos efectos.

- ¿Quién piensa en
los pequeños proyectos
turísticos, emprendi-
mientos y Pymes que se
quedaron ‘congelados’?

- Nosotros desde el Go-
bierno Regional no tan sólo
estamos apuntados en esta
compra de cajas de merca-
dería, nosotros acabamos
de aprobar 25.000 millones
de pesos para poder desa-
rrollar también otro tipo de
programas. Tenemos que
pensar en cómo vamos a
reactivar la economía una
vez que empecemos con la
desescalada de las medidas

sanitarias y de movilidad
social, por eso le hemos in-
yectado recursos al Sence, a
Sercotec y también le inyec-
tamos recursos a Corfo,
para ir generando progra-
mas de empleo, de capaci-
tación y para preparar espe-
cialmente a los comercian-
tes del rubro de hotelería,
restaurantes, para prepa-
rarlos en las nuevas exigen-
cias, porque hoy día la Pan-
demia nos cambió la forma
en la que nos tendremos que
comportar ahora como so-
ciedad.
Roberto González Short

CRÓNICA

Core Iván Reyes Figueroa,
aclaró el tema de las cajas
de mercadería.

Recursos llegan desde los gobiernos Central y Regional:

Core Iván Reyes anuncia más rondas de entregas de cajas con mercadería



66666 EL TRABAJO  Viernes 17 de Julio de 2020

Lucho Corvalán recuerda sus mejores momentos en el Uní Uní

Unión San Felipe volvió ayer a los entrenamientos

Desde Antofagasta, ciu-
dad en la que en la actuali-
dad reside, el ex arquero
profesional Luis Corva-
lán, sostuvo una entreteni-
da conversación con El
Trabajo Deportivo, don-
de repasó algunos de sus
mejores momentos en
Unión San Felipe.

Como es sabido, el ex
cuida tubos es uno de los
jugadores más queridos por
la parcialidad albirroja, que
ve en él a un jugador con el
ADN sanfelipeño: «No sa-
bes lo contento que estoy de
poder responder esta lla-
mado. Para mí es muy lin-
do saber que me recuerdan.
Esta nota me pone en con-
tacto y me acerca a mi tie-
rra, lo que me pone muy fe-
liz», nos dijo el ex jugador
al momento de abrir el diá-
logo.

En la conversación tele-
fónica, Corvalán contó a qué

se dedica en la actualidad:
«Estoy completamente ale-
jado del fútbol. Me dedico al
tema de las algas marinas
(algas pardas) con una
empresa japonesa. No me
puedo quejar, ya que entré
en este mundo con la única
certeza que el balón era re-
dondo (risas); he aprendi-
do de gente que tiene otra
mentalidad, y te da las con-
diciones y herramientas
para aprender. Resido en
Antofagasta por un tema
laboral. Si bien es cierto es-
toy bien en lo económico,
debo reconocer que extra-
ño mucho a mi ciudad y
todo el valle de Aconca-
gua».

Al momento de hablar
de sus mejores momentos
en la tienda unionista, seña-
ló: «El 2000 fue increíble y
el que más recuerdo. Tal
vez fue porque tuve una
participación más directa.

Ese fue un grupo de juga-
dores con el que forjamos
una unión muy cercana,
incluso con los dirigentes.
El 2009 se me dio la posibi-
lidad de estar y eso lo gra-
dezco mucho porque con-
fiaron en mí. Yo nunca bajé
los brazos y entrené muy
fuerte y creo que eso influ-
yó en el gran rendimiento
que tuvo Lucas (Giovinni)
que siempre se sintió que
había alguien atrás. Ese
equipo fue fenomenal, que
jugaba de memoria y que
justificó plenamente todo lo
que ganó».

Respecto a un momen-
to clave pone por delante
ese mítico partido contra la
Universidad Católica en el
estadio Municipal, donde se
dio el lujo de atajarle dos
penales a Néstor Gorosito.
«Claramente me quedo con
ese partido. Ganar a la Uni-
versidad Católica y atajar-

le dos penales a un jugador
de la calidad y trayectoria
de Gorosito es una caja de
resonancia mayor. Espero
haber quedado en su me-
moria» (muchas risas), co-
mentó.

Ya al final de charla, Luis
Corvalán recordó a sus for-
madores. «En mi primera
parte del recorrido partí
con el profesor Víctor Hugo
‘Sapito Andrade. Después
con el paso de los años me

dirigió Pedro Quiroz y más
tarde Luis Quezada. En los
juveniles me subieron al
primer equipo y fue ahí
donde don Salvador Gálvez
me dio responsabilidades
mayores», finalizó.

El equipo del año 2000 es al que Luis Corvalán más cariño le tiene.

Cuando el reloj indicó
las 10 de la mañana de ayer
jueves, el plantel de honor
de Unión San Felipe volvió
a los entrenamientos des-
pués de un alto que se pro-
longó por cuatro meses.

El reintegro al trabajo
fue bajo estrictas medidas
de seguridad sanitaria, por
lo que solo los jugadores,
cuerpo técnico, área médi-
ca y algunos funcionarios
del club tuvieron acceso al
complejo deportivo unio-
nista que tuvo puertas ce-
rradas durante toda la jor-
nada.

Fue el encargado del
área médica del Uní Uní,
Claudio Leiva, el encarga-
do de explicar de manera
simplificada parte del pro-
tocolo que se debió y debe-
rá cumplir durante todo este
periodo. «La ANFP dio las
directrices y cada club debe
adecuarlas de acuerdo a su
realidad; felizmente Unión
San Felipe cuenta con todos

los elementos para que se
pueda aplicar el protocolo
en su integridad. En esta
etapa el plantel se divide en
grupos. En una primera
fase cada cancha está dis-
puesta para que trabajen
cuatro jugadores con la dis-
tancia debida; por ahora
los jugadores no tienen ac-
ceso a los camarines por lo
que tienen que llegar vesti-
dos desde sus casas, y solo
pueden ocupar los baños,
además de tener un lugar
determinado y personal
para que estacionen», ex-
plicó el profesional.

El técnico Erwin Durán dialoga
con el volante Enzo Ormeño
(Foto: Gentileza Comunicacio-
nes Unión San Felipe).
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Menores de la zona serán parte de
entrenamiento masivo mini básquetDe la adversidad también

surge el aprendizaje

La columna del profesor Maselli

Luis Maselli es preparador
físico y entrenador profe-
sional de fútbol.

Tras un periodo muy
prolongado de confina-
miento, como ya decía-
mos en otras ediciones, el
fútbol en Europa ya está
en pleno desarrollo. Lo ha
hecho con entrenamien-
tos, manteniendo la dis-
tancia sugerida por los
protocolos, en grupos re-
ducidos, y de esta manera
volver progresivamente a
la normalidad, pero sin
embargo este paro forza-
do tan prolongado ha traí-
do algunas complicacio-
nes de consideración para
los deportistas profesio-
nales, que por ser un de-
porte –el fútbol– de con-
junto y de mucho contac-
to, aparecieron los fantas-
mas de las lesiones mus-
culares, provocadas por
las exigencias propias de
la alta competencia y el
poco tiempo disponible
para realizar un periodo
de preparación previa a la
competencia, para conse-

guir la adaptación óptima
para las demandas del alto
rendimiento.

En los primeros encuen-
tros se pudo comprobar un
alto número de lesiones
musculares, lo que llamo
poderosamente la atención
de los involucrados a esta
actividad.

Se notó una marcada di-
ferencia en el número y el
tipo de las lesiones produ-
cidas antes de la pandemia
y en el inicio de las compe-
tencias después del confina-
miento. A pesar de que los
deportistas han tratado de
mantener el mejor nivel po-
sible en estas circunstan-
cias, haciendo ejercicios,
pero es evidente que esta
preparación no va a ser su-
ficiente para la demanda de
esfuerzo que exige la alta
competencia, poniendo al
límite de sus posibilidades
a estos deportistas.

Para algunos especialis-
tas el problema radica en

tiempos insuficientes en
el que estuvieron parados,
y que por más buena vo-
luntad y predisposición
que se puso para poder al-
canzar una preparación
adecuada, esto no alcan-
zaba.

De todas maneras, de
esto tenemos que sacar al-
gún aprendizaje, que se-
guramente aplicaremos
en escenarios parecidos y
esta experiencia nos apor-
tará algunos datos esta-
dísticos, científicos y me-
todológicos que servirán
para nuestro crecimiento
y evolución en esta mate-
ria y en otras áreas del
entrenamiento deportivo
y la alta competencia.

En horas de la tarde del sábado los niños(as) de la zona
tendrán la posibilidad de ser parte del tercer entrenamiento
(virtual) masivo de mini básquet.

El dirigente deportivo
sanfelipeño Juan Carlos
Acuña, quien, en la actua-
lidad además de ser el con-
ductor de los cestos aconca-
güinos, encabeza el Comité
Estratégico de Mini Bás-
quetbol, lanzó una invita-
ción a todos los clubes de la
zona para que sus series
más pequeñas participen
mañana sábado a las cuatro
de la tarde, en el tercer en-
trenamiento masivo para
esta categoría.

Para que el entrena-
miento sea atractivo y logre
capturar la mayor cantidad
de participantes en todo el
país, se contará con la pre-
sencia de la integrante de la
selección chilena femenina
U17, Valentina Ojeda, y el
capitán del equipo nacional
adulto Gerardo Isla. Junto
a estos seleccionados nacio-
nales también estarán los
preparadores físicos Marce-
lo Venegas y Darío Valencia.

Los clubes interesados
en que su niños y niñas sean
parte de este encuentro, de-
ben inscribirse por medio

de un link que encontrarán
en el sitio oficial de la Fede-

ración de Básquetbol de
Chile (Febachile).
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Sindicato Chacareros presenta recurso protección contra municipalidad
de San Felipe para resguardar lugar donde han funcionado por décadas

‘Los Chacareros’ de la
Feria Diego de Almagro pre-
sentaron un recurso de pro-
tección contra la municipa-
lidad de San Felipe para que
nos los saquen de ese lugar
donde han funcionado por
décadas.

Así lo indicó el presiden-
te de la agrupación, José
Quijanes, reconociendo
que como sindicato de cha-
careros y agricultores que
hay ahí, se interpuso un re-
curso de protección al espa-
cio de trabajo que ellos tie-
nen en Avenida Diego de
Almagro: «Nosotros en
todo caso sabíamos que
dentro de la cuarentena no
se podía trabajar desde
marzo cuando recién había
seis casos en la provincia de
San Felipe. Ya a nosotros se
nos prohibió trabajar, tra-
bajamos dos ferias en mar-
zo, dos ferias en mayo y en
abril parece que también
trabajamos dos ferias, y de
ahí no pudimos más traba-
jar», señaló.

- ¿A raíz de eso uste-
des deciden presentar
una acción judicial que
en el fondo es un recur-
so de protección?

- Es un recurso de pro-
tección al lugar de trabajo
nomás, porque resulta que
nosotros en la municipali-
dad nos dan la opción de
trabajar en María Eufrasia
en la calle o en un terreno
que hay ahí, entonces sacá-
bamos las cuentas nosotros
como sindicato que daba lo
mismo trabajar en Diego de
Almagro que ocho a diez
cuadras más arriba, no era
muy grande la diferencia,
entonces nosotros entra-
mos en la duda que a lo me-

jor querían sacarnos de ahí,
por eso nosotros pusimos el
recurso de protección al lu-
gar del trabajo, no por tra-
bajar si ya San Felipe está en
cuarentena. Sabemos que
tenemos que volver a traba-
jar una vez que se levante la
cuarentena y una vez que se
pueda trabajar.

- ¿Quiénes piensan
que los quieren echar
de ahí?

- El sindicato, la gente
piensa que nos quieren re-
mover de ese sector.

- ¿Por qué piensan
eso?

- Porque siempre se nos
ofrecieron otras alternati-
vas, y no la alternativa de
trabajar allá abajo.

- ¿Ese viene siendo el
motivo principal?

- Claro, ese es el motivo
principal, de desconfianza
solamente, y nunca se llegó
a un acuerdo con la munici-
palidad porque nunca tam-
poco, siempre tuvimos re-
uniones con don Mauricio
Mass, pero aparte de eso
ningún otro personal más,
siempre se llegó a la instan-
cia que se opuso tenazmen-
te a que nosotros trabajára-
mos.

- ¿Por qué creen us-
tedes que los quieren
remover?

- No sé yo, ahí tendrían
que entrar en más profun-
didad porque no sé de qué
se trata esto. Porque nos
ofrecían otro lugar -porque
nosotros tenemos gente que
quedó completamente ce-
sante, otros trabajan en Afe-
ma (Feria Mayorista), otros
trabajan en el terminal ro-
doviario-, se nos ofreció lle-
var un poco de gente al ter-

minal rodoviario, pero nun-
ca se materializó esto por-
que nunca tampoco se ha-
bló que nos llamaran a una
reunión, que fuéramos a ver
los puestos de trabajo o ven-
gan a ver los puestos que le
vamos a ofrecer, tampoco se
materializó eso. Yo pienso
que faltó un poco de volun-
tad nomás, la voluntad
siempre prima sobre estas
cosas y al municipio yo
pienso que le faltó un poco
de voluntad, porque noso-
tros mirando el asunto, San-
tiago que es una de las co-
munas más contagiadas, en
este caso en Puente Alto el
alcalde Codina, él ha lucha-
do tenazmente para que la
feria funcione y no es el caso
de  nosotros. Yo creo que a
través de todo Chile somos
una de las únicas que para-
mos en marzo cuando sola-
mente había un caso en San
Felipe.

Dice que harta gente le
pregunta cuándo van a vol-
ver a trabajar, «porque la
feria Diego de Almagro es
una feria bien popular, en-
tonces los precios que lleva-
mos a esa feria son bue-
nos», indicó Quijanes.

- ¿No creen ustedes
que les puede jugar en
contra el hecho que el
lugar muchas veces
queda sucio, queda olor
a pescado. Será ese uno
de los factores que les
juega en contra a uste-
des o no?

- Mire, yo creo que no, a
lo mejor sí el olor a pesca-
do, sí se ve un poco; resulta
que ellos tienen desaguade-
ro que van a los alcantari-
llados. Esa feria es bien pa-
rada, bien higiénica. Cuan-

do nosotros funcionábamos
en marzo hicimos barrera
sanitaria, pusimos diez
guardias, el municipio nos
cooperó poniendo gente a
tomar la temperatura, a dar
gel a pesar que el gel lo po-
níamos nosotros como fe-
ria.

- ¿Que se agreguen
otras ferias?, porque la
gente también reclama-
ba que el fin de semana
no tenían vida, no po-
dían estacionar sus ve-
hículos, sabemos que
ustedes están con cha-
carería, pero había
otras ferias que se agre-
gaban, ¿también puede
jugarles en contra eso o
no?

- Eso a lo mejor sí, por-
que es demasiado el con-
tingente de comerciantes
que llega para allá abajo,
pero eso ya no viene sien-
do culpa de nosotros, por-

que todas esas personas el
municipio también ha
otorgado muchos permisos
precarios que pagan men-
sual, entonces eso ya no lo
podemos controlar noso-
tros; eso es cosa que debe
controlar el municipio, y si
el municipio también se
afirma nosotros no pode-
mos trabajar porque llega
mucho colero, tampoco no
es problema de nosotros,
tampoco a lo mejor no es
problema del municipio,
no sé, alguien tendría que
controlar, vigilar esas co-
sas, a pesar que todo el
mundo tiene derecho a tra-
bajar, pero en este momen-
to con las circunstancias
que se está viviendo, es un
poco complicado el tema y
eso a nosotros según el
municipio, dice que nos
jugó en contra porque lle-
gaba mucho colero. Colero
se llama al que se coloca

dónde termina la feria, fue-
ra de los lugares habilita-
dos. A todo esto  nosotros
en junio el concejo muni-
cipal también votó a favor
de la feria en pleno, pero
tampoco se pudo hacer
porque semanas después
entramos en cuarentena.

Agrega que ellos cum-
plieron al máximo las exi-
gencias de la autoridad. El
municipio les tiene prome-
tido que una vez terminada
la cuarentena, una semana
o dos se podría volver a tra-
bajar; «vamos a ver que se
cumpla eso», indicó Quija-
nes.

Finalmente Quijanes co-
mentó que la Municipalidad
de San Felipe, a través del
departamento jurídico, ya
entregó una respuesta al re-
curso.

La feria Diego de Alma-
gro lleva funcionando unos
40 años.

Acá vemos a las autoridades durante una visita en terreno a la feria Diego de Almagro en
uno de los días que pudo funcionar durante la pandemia.
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POLICIAL

Formalizados por Homicidio Calificado:

A la cárcel los imputados por muerte de adolescente en Villa 250 Años
En prisión preventiva,

formalizados por Homicidio
Calificado, quedaron los dos
imputados por la muerte del
menor de 17 años de edad
identificado como Jean
Fuentealba Bravo, hecho
ocurrido la tarde del domin-
go 12 de julio en el pasaje El
Vergel de la Villa 250 Años
de San Felipe.

La audiencia de formali-
zación se realizó ayer en la
mañana vía videoconferen-
cia, con la presencia del mi-
nisterio público representa-
do por el fiscal adjunto An-
drés Gallardo, el defensor
(en este caso un abogado
particular), los imputados y
el juez.

Al respecto fue el propio
fiscal Andrés Gallardo quien
dio a conocer el resultado de
la audiencia.

«El día de hoy (ayer), le
comunicamos a los señores

imputados que los investi-
gamos por el delito de Ho-
micidio Calificado debido a
que actuaron a traición,
sobre seguro y aumentan-
do deliberadamente el mal
causado a la persona ofen-
dida. Luego solicitamos al
tribunal la privación de li-
bertad de estas personas,
por cuanto estimamos que
son un peligro para la se-
guridad de la sociedad, es
decir de todos nosotros.
Existe un peligro de fuga
inminente debido a la alta
pena que arriesgan. Ante
la exposición de los antece-
dentes iniciarios que fue-
ron contundentes, el tribu-
nal decretó la prisión pre-
ventiva de estas personas.
Nos fijó un plazo de inves-
tigación de 100 días, don-
de seguiremos objetiva-
mente investigando la par-
ticipación de estas perso-

nas en los hechos antes des-
critos», indicó el fiscal a car-
go de la investigación, An-
drés Gallardo.

La audiencia se realizó
ayer jueves 16 porque el Mi-
nisterio Público había soli-
citado ampliar la detención
de los imputados con el fin
de recopilar mayores ante-
cedentes como lo estipula el
Código Procesal Penal de
nuestro país.

DOMINGO DE FURIA
Como se recordará este

crimen se produjo el día
domingo 12 de julio, en la
tarde. Fue el mismo fiscal
Andrés Gallardo que a tra-
vés de un video señalaba
que la víctima, de 17 años de
edad, presentaba 38 impac-
tos de bala en su cuerpo, se-
gún lo informado por el
médico del servicio de ur-
gencia del Hospital San Ca-

milo, hasta donde fue lleva-
do y donde falleció.

En aquella oportunidad,
al referirse a los sucesos, el
fiscal Gallardo señalaba:
«Respecto a los hechos ocu-
rridos el día de ayer (do-
mingo), en la comuna de
San Felipe, tengo que men-
cionar a la comunidad que
Carabineros recibió una
denuncia por accidente de
tránsito. Cuando llegan al
lugar se encuentran con
dos personas heridas a
bala, son trasladadas al
hospital para constatar sus
lesiones, donde el médico de
turno informa que había
llegado una persona que se
encontraba fallecida con 38
impactos de bala en su
cuerpo. La Brigada de Ho-
micidio de Los Andes está
investigando el caso y ha
tenido algunas dificultades
por cuanto en el sitio del

suceso, pobladores del lu-
gar quemaron alrededor de
cuatro casas. El día de hoy
(lunes 13) pasan a control
dos sospechosos del hecho,
a los cuales se les pedirá
una ampliación de la deten-
ción por el término de tres
días», señaló el fiscal Ga-

llardo a través de un video
24 horas antes del control
de detención.

Los funerales del adoles-
cente se realizaron ayer pa-
sadas las dos de la tarde,
siendo su cuerpo traslada-
do a un cementerio de Rin-
conada de Los Andes.

Andrés Gallardo, fiscal a cargo del caso.

Tres detenidos en fiscalización quemas ilegales en provincia de Los Andes
LOS ANDES.- Funcio-

narios de la Corporación
Nacional Forestal (Conaf) y
el OS5 de Carabineros fisca-
lizaron la ejecución de que-
mas ilegales de desechos
agrícolas y forestales en la
provincia de Los Andes.

El operativo arrojó
como resultado la deten-
ción de tres hombres en las
comunas de Rinconada,
Calle Larga y San Esteban,
donde las autoridades cons-
tataron faenas ilícitas en

pleno desarrollo.
«Las personas apre-

hendidas no contaban con
el comprobante de aviso de
quema que otorga la Cor-
poración, el cual establece
días, horarios y medidas
preventivas que se deben

implementar antes y du-
rante estos trabajos», expli-
có el director regional de la
institución forestal, San-
dro Bruzzone.

En ese contexto, recalcó
que «los tres detenidos in-
currieron en un delito que,

de acuerdo al Decreto Su-
premo Nº 276 (1980), del
Ministerio de Agricultura,
contempla multas que van
desde las 11 hasta los 150
unidades tributarias men-
suales,  e incluso penas de
cárcel, desde los 61 días
hasta los cinco años».

Por su parte, la jefa pro-
vincial de Conaf en San Fe-
lipe y Los Andes, Denisse
Núñez,  detalló que «a raíz
de la detección de quemas
ilegales que han sucedido
con mayor frecuencia en

esta época en predios rura-
les, fue necesario realizar
esta actividad en conjunto
con la policía uniformada».

Además, precisó que
«los antecedentes del ope-
rativo fueron puestos a dis-
posición de la Fiscalía, para
que se lleve a cabo la inves-
tigación de rigor y se apli-
quen las sanciones y mul-
tas correspondientes».

USO DEL FUEGO
En el Valle del Aconca-

gua, específicamente en

las comunas de Los Andes
y Catemu, por decretos al-
caldicios vigentes, está
prohibido el uso del fue-
go para la eliminación de
desechos agrícolas y fo-
restales.

En el resto de la zona,
para realizar estas faenas, el
interesado debe, primero,
informar su intención a Co-
naf e inscribir su predio.
Luego, si reúne los requisi-
tos solicitados, recibirá un
comprobante de aviso de
quema.

· Personal de Conaf y Carabineros detec-
taron faenas ilícitas en Rinconada, Calle
Larga y San Esteban. Los antecedentes del
procedimiento fueron puestos a disposi-
ción de la Fiscalía.

El operativo arrojó la detención de tres hombres en las comunas de Rinconada, Calle Larga
y San Esteban, donde las autoridades constataron faenas ilícitas en pleno desarrollo.
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Un bus y dos casas fueron afectadas en dos incendios la noche del martes
Un bus que estaba esta-

cionado en la avenida San-
ta Teresa, al costado de los
departamentos Sargento
Aldea, resultó prácticamen-
te consumido en su totali-
dad por el fuego. Este hecho
se produjo el martes a eso
de las 22:30 horas, donde
además hubo barricadas.
Todo en la antesala de la
discusión del proyecto para
el retiro del 10% de las AFP
en la Cámara de Diputados.

Al lugar concurrió per-
sonal de Bomberos de San
Felipe. Mientras que en ho-
ras de la madrugada, en ca-
lle Dardignac, otro siniestro
ocurrió que afectó a dos vi-
viendas que se quemaron en
un 80% aproximadamente.

El comandante Juan
Carlos Herrera se refirió
a ambos incendios. En el
caso del bus indicó lo si-
guiente: «Cerca de las
22:30 horas se recibió un

llamado por el incendio de
un bus en la avenida Santa
Teresa, donde se despacha-
ron dos unidades porque la
gente informaba que el fue-
go estaba cerca de las vi-
viendas. A la llegada de
Bomberos el bus estaba
consumido en un 50%, se
llegó a controlar esa emer-
gencia ya que el tendido
eléctrico sufría algunos da-
ños por la gran cantidad de
llamas y temperatura que
se vivía en ese momento»,
señaló.

El comandante Herrera
comentó que el incendio fue
rápidamente combatido por
los voluntarios, algo que la
gente estaba esperando
«porque pensaban que se
podía producir una explo-
sión, afortunadamente no
porque usa petróleo y ese
vehículo ya llevaba canti-
dad de tiempo sin utilizar-
lo, lo que informaban los
mismos vecinos», manifes-
tó.

Fue sincero en señalar
que por el momento no es-

tán haciendo investigación
sobre las causas de los in-
cendios: «Soy sincero en
decirlo, nosotros no esta-
mos haciendo investigacio-
nes en estos últimos incen-
dios por el hecho que se
combaten y se sale rápida-
mente del sector por el he-
cho que ayer (martes), ha-
bía algunas barricadas en
el sector, no arriesgamos al
personal y hemos quedado
de acuerdo en controlar lo
que se está prendiendo y
evitar que el fuego siga pro-
pagándose a  viviendas o
enseres que sale de lo co-
mún», indicó.

INCENDIO EN VILLA
250 AÑOS

En tanto, en horas de la
madrugada una nueva
emergencia convocó a los
voluntarios para concurrir
hasta la calle Dardignac de
la Villa 250 Años, donde se
estaba produciendo un in-
cendio estructural, es decir
de casa.

Al respecto fue el propio

comandante Juan Carlos
Herrera Lillo quien habló
sobre esta nueva emergen-
cia: «A las 04:20 AM em-
pezaron los llamados en el
sector de la 250, donde se
estaba quemando una vi-
vienda. En primera instan-
cia se informaba que la vi-
vienda estaba desocupada,
pero después empezaron a
llamar muchos vecinos que
eran casas pareadas, una
de las viviendas estaba ha-
bitada, así es que a la lle-
gada de Bomberos la gente
ya había sacado todo des-
de el interior de la vivien-
da, lamentablemente se
consumió casi en un 80%
las dos viviendas que son
pareadas, y lamentable-
mente, bueno por los ante-
cedentes que recopilamos
anoche, personas que como
veían la vivienda desocu-
pada hicieron fuego en el
interior y la gran cantidad
de madera que ingresaron
al interior hizo que el fuego
se descontrolara, propa-
gándose a la otra casa don-

de sí vivía gente», indicó.
A raíz del incendio resul-

taron personas damnifica-
das, «porque como son pa-
readas se quemó casi en un
60% toda la vivienda. A la
llegada de Bomberos la
gente había sacado todo
desde el interior de la vi-
vienda», manifestó Herre-
ra.

El comandante dijo que
no tuvieron ningún proble-
ma en poder desarrollar su
labor: «Nosotros no hemos
tenido problemas con la
gente, esperamos que tam-
poco los tengamos, la gen-
te coopera con Bomberos,
es decir la cooperación de
los vecinos ha sido funda-
mental para evitar que el
fuego se propague a otras
casas, eso realmente nos
tiene tranquilos porque
ellos nos dan la seguridad
que Bomberos puede traba-
jar sin ningún problema»,
señaló.

Al lugar concurrieron
tres máquinas y catorce vo-
luntarios.

POLICIAL

Personal de bomberos combate incendio en casa de Villa 250 Años.

Así quedó el bus ubicado en la avenida Santa Teresa a cau-
sa del fuego. (Foto @preludioradio).
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Use toda tu cautela para darle solu-
ción a los conflictos que se presenten durante
el día. SALUD: Evite discusiones. DINERO:
Cualquier conflicto al interior de su lugar de
trabajo va a repercutir en el rendimiento de
su equipo de trabajo. COLOR: Morado. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: Es momento de hacer frente a tus deci-
siones pasadas y sus consecuencias. Sea va-
liente y apechugue. SALUD: La vida se debe
disfrutar con prudencia. DINERO: No pospon-
gas tanto tiempo sus compromisos financieros,
y más si ya estamos en la segunda mitad del
mes. COLOR: Burdeos. NÚMERO: 19.

AMOR: Sacar a relucir cosas que ya fueron
habladas no ayudará mucho a que la conviven-
cia por fin mejore. SALUD: Evite los estados
nerviosos. DINERO: Centre sus capacidades
hacia los mejores proyectos que se le presen-
ten. Use tu instinto para decidir. COLOR: Café.
NÚMERO: 15.

AMOR: Trate de contener un poco sus impul-
sos o se puede dejar llevar y se llevará un pro-
blema con la otra persona. SALUD: Trate de
abandonar el vicio del cigarro. DINERO: Se pre-
cavido/a al realizar nuevos acuerdos financie-
ros y que comprometan su patrimonio. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 15.

AMOR: En lugar de alimentar el conflicto por
culpa del orgullo, mejor analice si esa persona
tiene razón en su reclamo. SALUD: Trate de
pasar una jornada tranquila. DINERO: Sea pru-
dente con los gastos que se generen durante la
segunda quincena de julio. COLOR: Marengo.
NÚMERO: 25.

AMOR: Tenga cuidado con tener detalles que
en lugar de ser buenos terminen por alejarle de
su pareja. SALUD: Su sistema nervioso puede
terminar colapsando. DINERO: Los recursos
comenzarán a escasear si es que no mejora el
manejo de estos. COLOR: Violeta. NÚMERO:
17.

AMOR: Si va a entregar apoyo, este deberá
ser incondicional. De lo contrario es mejor que
no lo haga. SALUD: El yoga puede generarle
muchos beneficios a su salud. DINERO: Ten
cuidado con las trampas en los negocios. Aún
hay gente sin escrúpulos. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 9.

AMOR: La sinceridad siempre será benefi-
ciosa a pesar que en un momento pueda
causar dolor. SALUD: No malgaste sus ener-
gías. DINERO: Considere todas las alterna-
tivas antes de embarcarte en ese proyecto.
Existen mejores opciones. COLOR: Azul.
NÚMERO: 23.

AMOR: Aproveche ese corazón inmenso que
tiene y muéstrele a esa persona que se pue-
de entregar amor sin pedir nada a cambio.
SALUD: Sea cauto/a con tu salud. DINERO:
Si quiere alcanzar el éxito lo primero que debe
hacer es cambiar de actitud. COLOR: Perla.
NÚMERO: 7.

AMOR: No te extremes en controlar tus
emociones y afectos, eso no sirve a la
hora de ser feliz. SALUD: Aproveche su
tiempo de descanso. DINERO: Ordene un
poco sus cuentas para ir viendo cuales
son más prioritarias. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 3.

AMOR: No sea impaciente con sus deseos.
No presione o esa persona terminará aleján-
dose de usted. SALUD: Cuidado con el ex-
ceso de sal y su presión arterial. DINERO:
Aprovecha la calma para organizar nuevos ob-
jetivos que le lleven a mejorar su desempe-
ño. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 10.

AMOR: Cualquier discusión sin sentido a la
larga termina dañando los vínculos con las
personas de su entorno. SALUD: El consu-
mo de alcohol en exceso es muy perjudicial.
DINERO: Sea paciente si las cosas parecen
estar complicadas, las cosas terminarán de
mejor manera. COLOR: Verde. NÚMERO: 8.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe
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Nieve tapó las plantas y el hambre los obliga a bajar:

Perros matan a guanacos que bajan a cercanías del pueblo por alimento
SANTA MARÍA.- Una

triste y peligrosa realidad es
la que están enfrentando los
guanacos silvestres que vi-
ven en los cerros aledaños al
Valle de Aconcagua, luego
que la nieve cubriera por
completo la hierba de la que
ellos se alimentan, obligán-

doles esta situación a bajar
de los cerros para buscar qué
comer. Esta situación la han
aprovechado los perros asil-
vestrados que viven en las
poblaciones, en este caso los
resultados han sido fatales.

Diario El Trabajo ha-
bló este jueves con un veci-

no que pidió no revelar su
identidad, pero que nos in-
dicó que «en la comuna de
Santa María a la fecha se
han encontrado cinco gua-
nacos, de los cuales se han
rescatado vivos cuatro y
uno chulengo muerto por
perros asilvestrados. Este

miércoles en horas de la
tarde, gracias a aviso opor-
tuno de una vecina y a la
ayuda de la familia Catal-
do Ponce, logramos resca-
tar una hembra joven de
entre los alambres de un
cerco. Estaba sana y muy
vigorosa, tanto así, que en-

tre tres la logramos mania-
tar y echarla en la camio-
neta de emergencia para su
posterior liberación, junto
al funcionario del SAG Fa-
bián Álvarez Insamí, lle-
vamos a esta hembra al in-
terior del Cajón El Zaino y
allí la liberamos. Fabián ha

sido el funcionario del SAG,
quien ha estado en todos los
rescates y también en las li-
beraciones. Recordar que
los guanacos están protegi-
dos por ley», dijo el vecino.
Roberto González Short
Fotos Emergencias
Santa María.

INJUSTO FINAL.- Los perros asilvestrados matan a estos
animalitos, no se los comen, sólo lo hacen por su instinto de
matar.

INSTINTO ASESINO.- Este es uno de los canes que están
acabando con los guanacos de nuestros cerros.

MUY INDEFENSOS.- Aquí tenemos a la hembrita, hallada enredada entre los alambres de una propiedad.

Cesfam Curimón continúa la atención de
maternidad con fuertes medidas de resguardo
· Para evitar posibles contagios de Co-
vid-19, en el anexo del centro de salud
familiar realizan las atenciones no respi-
ratorias, realizando atenciones y acom-
pañamiento a las mujeres embarazadas.

Las atenciones de ma-
ternidad, en el anexo del
Cesfam Curimón, conti-
núan realizándose de ma-
nera normal, extremando
las medidas de resguardo
para evitar posibles con-
tagios de coronavirus.

Junto con los contro-
les, exámenes y el segui-
miento a recién nacidos,
también se realizan aten-
ciones a algunas urgen-
cias, se entregan y aplican
los métodos anticoncep-
tivos, y, además, se desa-

rrolla un interesante traba-
jo de acompañamiento a
través de WhatsApp.

«Se trata de darle un
apoyo adicional a las em-
barazadas, respecto a las
atenciones, si hay renova-
ción de sus recetas de mé-
todos anticonceptivos y
también orientarle cuan-
do corresponda repetir su
PAP o examen de mama.
Estamos pendientes para
resolver todas las consul-
tas», sostuvo Tamara
Romero, matrona del

Cesfam Curimón.
En esa línea, la profe-

sional sostuvo que la prin-
cipal preocupación de las
embarazadas es cómo en-
frentar esta emergencia sa-
nitaria, pero «nosotros les
entregamos tranquilidad

y así no les afecta du-
rante el desarrollo del
embarazo. El embarazo
en sí altera hormonal-
mente a una mujer, y
con esto de la emergen-
cia sanitaria, se alteran
aún más», informó.

Un equipo multidisciplinario de psicóloga, asistente social,
nutricionista, realizan un acompañamiento a pacientes.


